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* Монтаж—горячая 

В бригаде 
Бригада Е. С. Пале

ва стала терять завое
ванные рубежи: год от 
года меньше и меньше 
строить жилых домов. 
О причинах этого шел 
разговор на рабочем 
собрании, когда коллек
тив бригады обсуждал 
соцобязательства, при
нятые на этот год. Вот 
о. чем рассказали члены 
бригады.

•
Первый дом новой серии 

141-СВ мы начали монтиро
вать 6 апреля прошлого го
да. Эта дата запомнилась 
нам не только как важное 
событие, но, к сожалению, 
и низкой организацией на
шего труда. Во-первых, мон
таж этого дома под номе
ром 13 в квартале «Комсо- 
мольский-3» мы начали од
ним краном. Во-вторых, на 
незаконченном нулевом 
цикле, с возведением кото
рого опаздывала бригада 
товарища Кожевникова из 
СУ-29. Собрали три с поло
виной подъезда дома, ког
да дождались установки 
второго крана. Наконец, 5- 
подъездный дом № 13 до
тянули.

Перешли на следующий— 
четырехподъездный дом 
№ 13Б. И тут снова полу
простои: работа с одним 
краном, опять незакончен
ный «нуль». На нем не бы
ла установлена вентиляция, 
не была перекрыта поворот
ная вставка и т. д. Чтобы 
помочь «нулевикам», мы 
работали на возведении 
фундаментов.

В декабре прошлого го
да коллектив перешел на 
дом № ЮГ. Из-за отсутст
вия фронта работ бригаду 
расформировали по другим 
управлениям. Снова помо
гали монтажникам «нуля». 
Во время «переходного пе
риода», как мы это называ
ем, потеряли около месяца 
рабочего времени. А это — 
9—10 несмонтированных 
этажей!

Первый дом новой серии 
был для нас несчастливым. 
То же самое повторилось 
и на следующих домах. Так,

- простои
на доме № ЮВ смонтирова
ли ступенями три этажа 
(один подъезд не был за
кончен нулевиками). Но вот 
бригада получила четвер
тый подъезд. На выравни
вании, пока появилась воз
можность для нормальной 
работы, потеряли две неде
ли. «Ступенчатый» монтаж 
стоил нам четырех услов
ных этажей».

В январе доработались до 
того, что вообще не стало 
фронта работ. На доме 
№ 10В вышли на крышу, а 
бригада Максимова собрала 
для нас на следующем до
ме № ЮБ всего 1,5 подъез
да. Вновь встал вопрос —- 
куда идти бригаде! Обра
щались по этому поводу к 
главному инженеру, но без
результатно. С помощью 
секретаря парткома нам 
был определен нулевой 
цикл дома № 15. Правда, ос
тавалось его закончить мон
тажом и перекрыть. Выде
лили бригаде Упорова из 
СУ-29 трех человек. Не
смотря на это, сроки сдачи 
фундамента переносились 
три раза. Когда «нуль» за
кончили, встал новый во
прос: где вз^ть башенный 
кран! Один кран перегнали 
с дома МЖК, а второй — с 
дома № ЮВ, где мы не за
кончили работы на крыше. 
Теперь нашему управлению 
придется платить за мон
таж и демонтаж крана, в то 
время как можно было 
взять кран с дома по ули
це Кировградсиой, как 
предлагали нам работники 
треста «Строймеханизации 
№ 2». Пока мы спорили из- 
за крана, ждали окончания 
строительства нулевого цик
ла дома № 15, совсем ря
дом был закончен монта
жом и оснащен двумя кра
нами нулевой цикл дома 
№ 13. Говоря об этом, мы 
терялись в догадках, поче
му нашу бригаду не поста
вили на дом № 13! В ре
зультате такой «организа
ции» труда коллектив смон
тировал в январе всего на- 
всего 4 условных этажа. Так 
плохо мы еще не работали 
никогда!

Настоящая наша беда —

точка некомплектная поставка из
делий КПД. Так, на доме 
№ 10 за неделю до нового 
года мы закончили 8 эта
жей. Оставался всего один. 
Но строили мы его 15 дней. 
Складывается впечатление, 
что за поставку изделий на 
заводе не отвечает никто, 
никто не несет никакой от
ветственности. Везут на 
стройплощадку что попало, 
что кому заблагорассудится. 
Никаких технологических 
карт и рейсокомплекто^, 
ни циклограмм на заводе не 
признают. Сегодня, к приме
ру, монтаж срывается из-за 
отсутствия В-44-2, В-18 ле
вых и правых. Сейчас не мо
жем приступить к монтажу 
второго этажа — нет пере
крытий лифтового холла. 
Из-за этого не можем пе
реставить индикаторы со 
второго подъезда на чет
вертый.

Немало простаиваем мы 
и из-за отсутствия электро
энергии. Не так давно, Ю 
января, сгорела трансфор
маторная подстанция. В 
это время в доме № 7 за
седали члены штаба строй
ки. Мы ждали, что руково
дители ДСК примут какие- 
то меры по устранению 
аварии. После совещания 

они все разошлись, в том 
числе и главный энергетик 
В. П. Цыбатый. В этот день 
в строящемся микрорайоне 
не было электроэнергии до 
18 часов вечера.

А удручающее состояние 
кранового хозяйства! То ка
тушка перегорит на кране, 
Уо обмерзнет, то механизм 
поворота откажет... Ремонт
ная служба организована 
плохо, работают слесари- 
ремонтники неоперативно.

Мы назвали основные 
причины, по которым кол
лектив бригады из года в 
год снижает объем строи
тельства и производитель
ность. Так, в 1979 году мы 
смонтировали 132 условных 
этажа, в 1980 — 122, а в 
прошлом году — всего ЮЗ.

ДАЛЬШЕ ТАК ТРУДИТЬСЯ 
НЕЛЬЗЯ!

Е. ПАЛЕВ, 
бригадир.

А. ПОЛИНКЕР, 
прораб.

А. КУЗЬМИЩЕНКО, 
мастер.

Н. ШЕБАЛКИН, 
В. МАКСИМОВ, 

монтажники.

В прошлом году коллек
тиву маляров из СУ-7 было 
присвоено почетное звание 
«Лучшая бригада комбина
та», а совсем недавно 
бригаду маляров- предста
вили на традиционный Все
союзный смотр-конкурс на 
лучшее качество строитель
ства.

«Внимательная, добросо
вестная, болеет душой за 

дело, за каждого члена 
бригады» — такие добрые 
слова можно услышать о 
бригадире маляров, масте
ре своего дела В. С. Мак
симовой, Эти качества по
могли Валентине Степа
новне создать надежный и 
сплоченный коллектив, спо
собный решать серьезные 
производственные задачи.

НА СНИМКАХ: ввер
ху — ветераны труда, 
ударники коммунистичес
кого труда, маляры М. И. 
Кудымова и Д. В. Смир
нова; внизу — бригадир 
маляров СУ-7 В. Макси
мова, В. Третьяков, С. Си
монов настраивают крас
копульт.

Фото В. Калимасова.

=———=— Победители — .....-. --------
На ■ расширенном сов

местном заседании адми
нистрации и объединенно
го постройкома были под
ведены итоги социалисти
ческого соревнования за 
четвертый квартал прошло
го года. Победителями со
ревнования признаны:

среди генподрядных 
стройуправлений — кол
лектив СУ-1; среди управ
лений нулевого цикла — 
коллектив СУ-29; среди 
монтажных управлений — 
коллектив СУ-27, первое 
место также присуждено 
коллективу УПТК.

Всем вышеназванным 
коллективам вручаются пе
реходящие Красные зна
мена, Почетные грамоты и 
денежные премии.

Переходящие Красные 
знамена, Почетные грамо
ты и премии вручаются 
также победителям — кол
лективам цехов и£ участков. 
Ими стали коллективы це
ха № 9, участка № 2 из 
СУ-7, участки СУ-29 и СУ-28 
(начальники участков
А. Кропачев и А. Воробь
ев).

Звания «Лучший прораб» 
присуждены А. Фомину 

(СУ-7), В. Валову (СУ-29) и 
В. Марценюку (СУ-27).

Лучшими мастерами по 
работе в конце прошлого 
года признаны Б. Атнашев 
(УПТК),' В. Панов (СУ-7), 
И. Зырянов (СУ-20), И. Ко
легов (СУ-28).

Для успешного заверше
ния 1981 года в комбинате 
были разработаны допол
нительные социалистиче
ские обязательства. Они 
предполагали наиболее от
личившиеся бригады пре
мировать выделением ав
томобилей, квартир, тур
путевок, денежных премий.

Среди бригад победите- 
лями признаны коллекти
вы: бригада формовщиков 
В. Темникова (цех № 1 за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола); грузчики
А. Воронина (УПТК); плот
ники В. Королева (СУ-1), 
П. Александрова (СУ-13); 
штукатуры В. Созиной 
(СУ-15); Н. Александровой 
(СУ-13); маляры Р. Каляги
ной (СУ-1) и Р. Алексеевой 
(СУ-15).

Победителями стали так
же бригада монтажников 
Г. Кожевникова (СУ-29), 
Н. Лисина (СУ-20). Среди 

бригад трубоукладчиков 
первое место присуждено 
бригаде В. Давыдова 
(СУ-29). Среди монтажни
ков коробок победителями 
стали бригада Н. Муртако- 
ва (СУ-27) и бригада В. Сы- 
щенко (СУ-28).

Среди бригад кровель
щиков первое место при
суждено коллективу брига
ды Р. Газимова (СУ-13).

Среди комсомольско-мо
лодежных коллективов 
победителями стали брига
да штукатуров Е. Шавловой 
(СУ-1) и маляры Л. Ипато
вой (СУ-15).

Победителями социалис
тического соревнования 
названы экипажи экскава
тора из СУ-20 (Г. Софьин и 
О. Чернов) и экипаж буль
дозера из СУ-20 (С. и Н. 
Васевы).

Первые места в социа
листическом соревновании 
также заняли общежитие 
№ 1, участок № 2 ЖЭУ и 
детские комбинаты № 195 
и 406.

От души поздравляем 
победителей соревнования 
и желаем всем коллекти
вам дальнейших успехов в 
труде!
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1981 ГОДУ —пер
вом году одиннад
цатой пятилетки, 

который стал базовым для 
выполнения решений 
XXVI съезда КПСС, все 
трудовые коллективы го
рода развернули широкую 
организационно - массо
вую работу по претворе
нию в жизнь Программы 
партии. В результате ос
новная масса трудовых 
коллективов справилась с 
установленными задания
ми.

Строительные организа
ции освоили более 370 
миллионов рублей кап
вложений, ввели в дейст
вие многие объекты про
мышленного и социально- 
бытового назначения.

Мы принимали огром
ные усилия для выполне
ния плана жилищного 
строительства. Бюро гор
кома, несмотря на труд-

1

Нужна серьезная перестройка
нейшее положение в про
мышленности (город план 
по реализации промыш
ленной продукции впер
вые за многие годы не 
выполнил), приняло реше
ние об оказании помощи 
строительным организаци
ям, в том числе и ДСК. 
Вы это прекрасно знаете, 
когда только в микрорайо
не «Комсомольский-П» ра
ботало в декабре более 
800 человек, привлечен
ных с промышленных 
предприятий и других 
строительных организа
ций. А всего по городу 
привлекалось более 3 ты
сяч человек.

Тем не менее план по 
общему вводу жилья мы 

не выполнили и сдали не
допустимо мало — 520 
тысяч квадратных метров 
(при плане 530 тысяч 
квадратных метров).

В чем здесь причина? 
Прежде всего в том, что 
ряд трестов главка снизи
ли внимание к вопросам 
жилищного строительства. 
Тресты «Уралмашстрой», 
«Свердловскпромст р о й» 
прекратили вообще стро
ить жилье, даже для сво
их рабочих. Не справились 
с обязательствами и вы, 
домостроители.

Безусловно, у каждого 
треста и у вас есть много 
объективных трудностей, 
но они не могут полностью 
оправдать такое резкое 

снижение строительства 
жилья.

Горком партии беспоко
ит тот факт, что домо
строительный комбинат 
топчется на месте и не на
ращивает объемы строи
тельства. Мощности стро
ительных подразделений 
ДСК далеко отстали от 
мощностей завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. И не случайно дома 
стали «вывозить» из горо
да, при снижении сдачи 
жилья в Свердловске.

Появились диспропор
ции в подразделениях 
ДСК. Мощности завода 
большие, а комплектности 
нет, и вот все бригадиры 
монтажников спускаются 

с домов и идут искать то 
простенок, то узкую плиту 
перекрытия, то лоджию, и 
т. д., а монтаж стоит. Ви
димо, дирекции завода 
ЖБИ надо создать си
стему, исключающую вы
возку некомплектных из
делий с территории заво
да.

Далее крайне слабым 
звеном стали управления 
нулевого цикла. Они от
стали в техническом раз
витии, имеют слабомощ
ную, устаревшую технику, 
низка организация труда. 
Руководители СУ-20, 
СУ-29 обязаны реши
тельно уйти вперед со 
сдачей «нулей» от мон
тажных организаций, 
сдавать их с полной 

обработкой коммуникаций 
в пределах строительной 
площадки. У вас есть все. 
возможности обрабатывать 
нулевые циклы домов 
«Комсомольский-П», вам 
передана площадка квар
тала «Академический» 
для массовой застройки 
1983 года, где можно ши
роким фронтом вести под
готовительные работы.

В комбинате в послед
ние годы нарушен ритм 
работы. В прошлом году, 
например, за 5 месяцев из 
двенадцати ни одного дома 
не было сдано. 167 ты
сяч квадратных метров 
сдано за 10 месяцев и 
140 тысяч —- в последние 
дни декабря.

В результате работу

* В парткоме комбината;

КМ К на марше
Серьезное испытание 

выдержал коллектив до
мостроительного комбина
та в декабре прошлого го
да: к сдаче в эксплуата
цию готовили сразу более 
ста тысяч квадратных мет
ров жилья. И рядом с 
опытными, давно зареко
мендовавшими себя кол
лективами трудились Ком
сомольске - молодежные 
бригады.

Не случайно по итогам 
социалистического сорев
нования среди победите
лей названы коллективы 
комсомольско - молодеж
ных бригад, которые воз
главляют Р. Алексеева, 
Г. Кожевников, Е. Шав- 
лова и Л. Ипатова.

Давно доказано, что в 
комсомольско-молодежных 
коллективах юноши и де
вушки активней участву
ют в управлении произ
водством, у них выше тру
довая и политическая ак
тивность. Как правило, 
воспитательная работа в 
этих коллективах ведется 
с учетом интересов, склон
ностей, духовных запро
сов, возрастных и профес
сиональных особенностей 
каждого рабочего. Вот по
чему ■ в комбинате боль
шое внимание уделяется 
созданию новых комсо
мольско-молодежных кол
лективов и организации 
между ними действенного 
социалистического сорев
нования.

Это забота не только 
комитета комсомола и пер
вичных комсомольских ор
ганизаций, но и коммуни
стов комбината. Не слу
чайно на повестку дня од
ного из последних заседа
ний партийного комитета 
был вынесен вопрос о ра
боте комитета комсомола 
в молодежных коллекти
вах по организации социа
листического соревнова
ния, распространению по
чинов и подготовке луч
ших молодых производст
венников к вступлению в 
ряды КПСС.

Сегодня 378 молодых 
производственников тру
дятся в 20 комсомольско- 
молодежных бригадах, а 
на заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола созда
на в цехе № 2 целая мо
лодежная смена, которую 
возглавила мастер Полина 
Сегина. Работа по созда
нию КМК продолжается. 
Комитет комсомола, на
пример, готовит к рас
смотрению вопрос о при
суждении звания комсо
мольско-молодежного од
ному из участков СУ-20, 
в котором трудится мно

го выпускников училищ и 
молодых рабочих.

Однако партийный ко
митет резонно отметил, 
что в подразделениях ито
ги соревнования КМК мо
гут и должны подводиться 
не раз в квартал, а еже
месячно. Пока это делает
ся только в двух управле
ниях — СУ-1 и СУ-27.

В комбинате стали тра
диционными вечера встреч 
комсомольско - молодеж
ных коллективов. На них 
приглашаются представи
тели администрации, объе
диненного постройкома, 
ветераны труда, партии и 
комсомола. Именно на 
этих встречах молодые ра
бочие рассказывают о сво
их делах, поднимают проб
лемы, которые их волну
ют.

Руководители комбина
та, ветераны тут же отве
чают на вопросы, разъяс
няют задачи, над решени
ем которых в данное вре
мя работает весь коллек
тив, берут на заметку не
достатки в организации 
труда и быта молодежных 
бригад. И на этих же ве
черах вручаются награды 
победителям социалисти
ческого соревнования, 
лучшим молодым рабо
чим. Особенно. запомни
лись теплой дружеской 
атмосферой вечера «Ком
сомол нигде не подведет», 
«Моя профессия — гор
дость моя», вечер-встреча 
соревнующихся бригад 
строительных > управлений 
№ 1 и 15 «Они сегодня 
впереди».

История существования 
комсомольско - молодеж
ных коллективов комбина
та включает немало ярких 
страниц. Прекрасно пора
ботала молодежь в канун 
XXVI съезда КПСС. 
Бригада Л. Е. Ипатовой 
взяла тогда повышенные 
социалистические обяза
тельства и выдвинула ло
зунг: «Строительной про
дукции — комсомольскую 
гарантию качества!». И 
свое слово молодые рабо
чие сдержали: все объек
ты у них получили повы
шенные оценки приемоч
ной комиссии.

А сегодня комсомоль
ско-молодежные коллекти
вы комбината трудятся 
под девизом: «11-й пяти
летке — ударный труд, 
знание, инициативу и 
творчество молодых!». 
Первыми начали это дви
жение бригада СУ-15 
Р. Алексеевой и расфор- 
мовщики цеха № 4 заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Через коми
тет комсомола они обра

тились к молодежи ком
бината поддержать их, 
взять повышенные социа
листические обязательства 
в честь XIX съезда ком
сомола.

В результате, напри
мер, бригада монтажни
ков СУ-29, возглавляемая 
Г. Кожевниковым, реши
ла план пяти месяцев за
вершить к дню открытия 

■ комсомольского съезда. 
А бригада монтажников 
М. Михайлова в своих 
обязательствах наметила 
новый рубеж: к 60-летию 
СССР выполнить три го
довых нормы. Наконец, 
среди молодежи разверну
лось соревнование за зва
ние «,Лучший молодой ра
бочий», и победители бу
дут удостоены права под
писать рапорт комсо
мольской организации 
XIX съезду.

Одной из форм пропа
ганды передового опыта и 
лучших методов труда яв
ляются трудовые турниры 
молодых рабочих. Снача
ла они проходят на уча
стках, в управлениях, по
том лучшие защищают 
честь своих коллективов 
в общекомбинатовском 
конкурсе. Но самый от
ветственный момент — 
участие в городском и 
областном конкурсе мас
терства.

Партийный комитет 
комбината в целом одоб
рил опыт работы комите
та ВЛКСМ по организа- 

|ции социалистического со- 
; ревнования комсомольско- 
молодежных коллективов. 
Однако были сделаны и 
существенные замечания. 
Комитет комсомола не 
придает должного )вначе- 
ния оформлению нагляд
ной агитации: не во всех 
бригадах социалистиче
ские обязательства выве
шены на видном месте, 
нет в подразделениях эк
ранов соцсоревнования 
КМК.

Комитету комсомола 
предложено также обра
тить внимание на внутри
союзную работу в комсо
мольских группах, чаще 
заслушивать на заседани
ях комсоргов и бригади-- 
ров комсомольско-моло
дежных коллективов. В 
ряде КМК целесообразно 
создать партийно-комсо
мольские группы, которые 
могли бы более эффектив
но работать по распрост
ранению починов и пере
довых методов труда, це
ленаправленней вели бы 
воспитательную работу 
среди молодежи, в том 
числе и несоюзной.

Л. МИТЧИНА.

Можно было понять 
сложное положение, в ко
тором оказались члены 
балансовой комиссии, 
оценивая производствен
ную и хозяйственную дея
тельность СУ-15. Произ
водственный план коллек
тив управления выполнил, 
но какие для этого потре
бовались усилия! Комис
сия отметила, что по 
сравнению с 1980 годом 
положение в СУ-15 значи
тельно ухудшилось, мень
ше сдали они в этом году 
жилья, значительно сни
зилось качество работ.

Начальник управления 
О. А. Григорьев назвал 
главные причины, мешаю
щие коллективу работать 
с полной отдачей. В ми
нувшем году работу кол
лектива управления осло
жнила ‘ разбросанность 
строительных объектов. 
Увеличилась в управлении 
неритмичность сдачи по 
году, 56 процентов ввода 
пришлось на четвертый 
квартал.

Неритмичность привела 
к штурмовщине, во мно
гих домах несколько подъ
ездов были отданы дру
гим строительным управ
лениям. На объектах 
СУ-15 работало временно 
около 400 человек. О. А. 
Григорьев отметил, что 
проследить за такой мас
сой временных рабочих и 
качеством их труда про
сто невозможно. Тем бо
лее, что в управлении не 
хватает инженерных и 
линейных работников. На
пример. на доме УЗТМ на

Внедряется передовой опыт
Химизация бетона 

является одним из на
иболее прогрессивных 
направлений повыше
ния эффективности и 
качества изготовления 
бетона и железобетона. 
В результате примене
ния химических доба
вок улучшается каче
ство железобетонных 
изделий и совершенст
вуется их производст
во, а также достигают
ся определенные тех
нические эффекты, ко
торые без добавок не 
могли бы быть получе
ны. За последние годы 
в нашей стране появи
лись отечественные до
бавки — суперпласти
фикаторы, которые 
представляют собой 
синтетические поли
мерные продукты.

В лаборатории заво
да ЖБИ им. Ленинско
го комсомола в прош
лом году эти добавки 
были опробованы, подо

* Идут балансовые

ВИДЕТЬ
КОНЕЧНУЮ 
ЦЕЛЬ

3 подъезда не было даже 
квалифицированного мас
тера. Стройуправление до
пустило значительный пе
рерасход заработной пла
ты и строительных мате
риалов.

Увеличилась вдвое по 
сравнению с прошлым го
дом текучесть кадров. 
Целый год в управлении 
нет начальника производ
ственно-технического от
дела. Одна из причин те
кучести кадров —- недо- 
статочцое внимание пар
тийной организации, ад
министрации управления к 
условиям труда и быта 
рабочих. Часто меняются 
начальники участков.

Особая забота строите
лей — качество. Как раз 
в четвертом квартале, ког
да был произведен боль
шой объем запланирован
ных работ, резко снизи
лось их качество. Одна 
из причин снижения каче
ства, которая была назва
на руководителями 
СУ-15, — некачественный 
монтаж. Но в прошлом 
году администрация СУ-15 
по существу не вела пре
тензионную работу по ка-

браны составы бетонов 
с различными добавка
ми. В производстве 
применялись два вида 
добавки: МФАС и 
С-3 на основе нафта
лина.

С добавкой С-3 в 
1981 году было изго
товлено 8800 кубиче
ских метров железобе
тонных и бетонных кон
струкций, в основном 
несущих стеновых па
нелей кассетного про
изводства. В результа
те бетонная смесь при
обретала большую раз
жижающую способ
ность, увеличивалась 
осадка конуса без уве
личения расхода воды, 
а это означает сниже
ние трудоемкости и 
энергоемкости изделий, 
повышение произво
дительности труда.

Бетонная смесь при 
добавке С-3 отличается 
однородностью соста
ва, не расслаивается,

комиссии
честву с монтажными уп
равлениями. 18 жалоб по
ступило в управление ком
бината в прошлом году на 
низкое качество работ, 
выполненных коллективом 
СУ-15 в уже сданных в 
эксплуатацию домах...

В этом году снизилась 
выработка маляров в на
туральных измерителях. 
Главный строитель М. П. 
Коротков отметил, что в 
прошлом году в СУ-15 
был выполнен практиче
ски наполовину план орга
низационно - технических 
мероприятий.

А на 1982 год план 
оргтехмероприятий состав
лен формально и непроду
манно. В прошлом году 
отсутствовал темник рац
предложений, и в этом го
ду он все еще не состав
лен.

На заседании выступи
ли почти все члены балан
совой комиссии. Выступа
ли с резкой критикой, но 
она носила конструктив
ный и доброжелательный 
характер. Балансовая ко
миссия оценила хозяйст
венную деятельность 
СУ-15, на «удовлетвори
тельно», но отметила, что 
администрации управления 
необходимо обратить 
серьезное внимание на 
неудовлетворительное ка
чество планирования и 
организации труда, ведь 
СУ-15 приняты на этот год 
напряженные обязатель
ства.

Т. СУББОТИНА.

при этом сокращается 
на 10 процентов рас
ход цемента без сниже
ния заданной прочно
сти, время укладки и 
уплотнения бетонной 
смеси сокращается в 
3—4 раза.

К сожалению, заво
ду было выделено в 
1981 году всего 60 
тонн добавки С-3. Су
перпластификаторы по
ка еще дефицитны. Од
нако накопленный опыт 
и положительные ре
зультаты эксперимен
тов показывают зна
чительный технико
экономический эффект 
от введения этих доба
вок. Поэтому необхо
димо изыскивать пути 
их получения и широ
кого внедрения в про
изводство.
Е. КОЛПАЩИКОВА, 

начальник лабора
тории завода ЖБИ 

им. Ленинского 
комсомола.
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всех звеньев строительно- На совещании в главке, виться — на экономии других коммуникаций. Я занный в пакеты, раскро- микрорайона по улице Мо- 
го конвейера лихорадит, в горкоме КПСС в октяб- материальных и энергети- не мог найти слов возму- енные заготовки шкафов, сковской. К этому надо
Массовые простои целых ре, ноябре, декабре рас- веских ресурсов. Возрос- щения, когда в недалеком дверок нт. д., то и отхо- серьезно готовиться, сей-
бригад, участков череду- сматривались вопросы еда- шие масштабы производст- прошлом приехал на стро- дов на стройплощадке нет. час разработать мероприя- 
ются с массовыми штур- чи под , монтаж ТП в ва и строительства требу- ящийся дом по улице Су- Мы надеемся, что ваши тия по пуску нового заво-
мами. «Комсомольском» микро- ют во все возрастающем лимова и увидел две ма- руководители найдут в да КПД и освоению стро-

Мы считаем, что руко- районе. Разве это вопрос количестве материальных шины вываленного засох- себе силы для наведения ительства серии.
водители ДСК, управле- главка? Или горкома пар- ресурсов. А запасы их шего раствора, а бывший порядка, внедрения пере- Домостроительный ком- 
ний должны немедленно тии? Максимум — это во- истощаются. Партия обра- начальник СУ-29 товарищ довых методов работы. бинат располагает высоко- 
заняться стабилизацией и прос начальника произ- щается к нам с призывом Рывкин не смог мне объ- у свердловских домо- квалифицированными кад-
координацией работы всех водственного отдела тов. рачительно, по-хозяйски яснить причину этого бе- строителей стоят в 11-й рами, базой КПД, имеет
звеньев. Ваши руководите- Деньгиной и начальника относиться к каждому ки- зобразия. И никто за пятилетке большие задачи, целевые программы. Мы
ли хорошо знают сетьевой генподрядного управления, лограмму металла, цемен- ущерб, нанесенный госу- Вы знаете, что городски- выражаем уверенность, что
метод планирования, в ко- Гопком „тмечает кпайне Та’ кРаски- к каждой дос- дарству, не ответил. Но ми соцобязательствами на свердловские домостроите- 
тором каждое звено ви- б „ине й иого ке леса’ ЛИТРУ дизельного ведь подобное наблюдает- пятилетку предусмотрено ли с честью выполнят
дит намного вперед. Этот ~ А“1 ”2 “ “ ” и топлива нт. д„ так как ся и сейчас, сегодня. По- довести мощности заводов большие задачи, опреде- 
метод умело используется р У ■ это наше общее достояние, всеместно у вас раствор КПД до 700 тысяч квад- ленные решениями XXVI
в «Свердловскграждан- Мастера, прорабы в наше богатство, наше бла- сливается прямо на зем- ратных метров в год. Сле- съезда КПСС, сделают все 
строе» и в других трестах, бригадах бывают редко, а гополучие. лю, без поддона, без како- довательно, вам предстоит возможное, чтобы в 11-й
У вас даже о нем не вспо- начальники управления не Можно ли сказать, что го-либо листа, да и просто в эти годы увеличить пятилетке из года в год
минают, и поэтому возни- бывают месяцами. В ре- у вас обстоят дела именно без утрамбовки. И это на строительство крупнопа- улучшалась жизнь наших
кают, прямо сказать, па- зультате о допущенных так, как призывает пар- глазах у всех нас, у руко- нельных домов минимум в свердловчан.
радоксальные ситуации, сбоях в обеспечении брига- тия? Ваши бульдозеры за- водителей, у народных 1,5 раза. В 1983 году, я И. СТАДНИКОВ, 
Дом отделан, а фундамен- да ничего не знает и в не- капывают в землю тонны контролеров. Это говорит думаю, мы сумеем «запу- секретарь
ты под ТП еще не копа- ведении сидит часами, металла, кубометры дре- о низком уровне организа- стить» цепочку нового за- Свердловского
ны, нет теплопункта или ждет работу. Разве это весины, раствора, бетона и ции производства. вода КПД и в 1984 году ГК КПСС,
насосной, не решен какой- допустимо? железобетона, происходят Конечно, когда с УПТК изготовить и смонтировать (Из выступления на
либо другой вопрос, и все И еще на одном вопросе сотни порывов кабелей, на стройплощадку завозит- дом 137-й серии, а в 1985 партийно - хозяйственном
дело стоит. мне бы хотелось остано- газотрасс, водоводов и ся мерный материал, увя- году уже вести застройку активе 20 января 1982 г.).

* Рейд народного контроля и печати

КУДА УХОДИТ ВРЕМЯ? ТОПЛИВО И МАТЕРИАЛЫ
На недавнем партийно

хозяйственном активе ком
мунисты ДСК высказали 
ряд замечаний, касающих
ся недостатков организа
ции строительного произ
водства. Головная группа 
народного контроля реши
ла проверить сообщенные 
факты йа месте и на сле
дующий день выехала в 
микрорайон «Комсомоль- 
ский-2».

...Жилой район «Комсо- 
мольский-2» самый моло
дой в Свердловске. Строи
тели сдали в декабре в 
эксплуатацию двадцать 
пять подъездов жилых до
мов новой серии 141-СВ 
полезной площадью 55900 
квадратных метров. Не 
далек тот день, когда 
свердловчане получат 
здесь, считая 133-квар
тирный дом МЖК, более 
тысячи квартир улучшен
ной планировки.

По широкой дороге, бу
дущему проспекту Новго
родцевой - Свер д л о в о й 
идем от «Каменных пала
ток» в новый микрорайон. 
Вот бульдозер разравнива
ет щебень на полукруглой 
площадке. Строится ко
нечная остановка автобуса 
№ 34, маршрут движения 
которого «Магазин «Син
тетика»—ул. Сыромолото
ва». Об этом узнали мы 
из таблички, что при
креплена на столбе в 
центре площади. Напро
тив остановки новые кра
савцы-дома, готовые под 
заселение.

Идем вглубь квартала. 
Кругом стрелы башенных 
кранов и автокранов. На
против парфюмерной фаб
рики, по другую сторону 
моста, монтажники СУ-29 
возводят нулевые циклы 
многоподъездных домов 
№ 13 и № 15.

Выступая на партхозак
тиве, начальник этого уп
равления В. А. Головин 
отмечал, что «монтажни
кам в настоящее время, 
по-существу, негде тру
диться, так как трест 
«Строймеханизация № 2» 
крайне медленно ведет ра
боты по устройству свай
ных полей, рытью котло
ванов и обратной засып
ке». Руководитель предла
гал взять под особый кон
троль ход выполнения 
трестом этих работ.

Замечания, высказан
ные коммунистом, пол
ностью подтвердились. В 
ходе проверки было уста
новлено, что сегодня прак
тически не осталось фрон
та работ у бригад А. Н. 
Венерцева и В. И. Упоро- 
ва. Один из лучших до
зорных ДСК, председа
тель группы ИК СУ-29, 

крановщик Г. Н. Раскова- 
лов (он трудится в брига
де Упорова) рассказывает:

— Работники треста 
«Строймеханизация № 2» 
уже сейчас сдерживают 
нас. Мы, буквально, на
ступаем им на пятки. Вот 
закончим монтаж этого 
подъезда дома № 15 и 
встанем. Дальше не гото
во свайное поле. Недавно 
проверили, как механиза
торы забили сваи. Оказа
лось — неправильно. За
ставили переделывать...

Наша группа дозорных 
взяла под постоянный 
контроль и поставку изде
лий с завода ЖВИ им. 
Ленинского комсомола. 
До переезда в этот микро
район мне довелось по
трудиться на сооружении 
«нуля» 11-подъездного до
ма № 30 на углу ул. Бар
дина и Громова. Вот где 
удалось образцово нала
дить труд! Подвоз изделий 
был организован с завода 
по циклограмме, монтаж 
вели скоростным методом. 
Нулевой цикл бригады 
Венерцева и Кабанова 
возвели в рекордные сро
ки, добились хорошей эко
номической эффективно
сти, подняли производи
тельность в пять раз. В 
результате 323-квартир
ный «дом-квартал» был 
сдан СУ-1 и СУ-13 в пол
ном соответствии с приня
тыми обязательствами — 
к Дню города. Вот бы и 
здесь так же организовать 
свой труд! В юбилейный 
год образования СССР не
обходимо сделать все воз
можное, чтобы потрудить
ся как следует и выпол
нить принятые в каждой 
бригаде социалистические 
обязательства.

Народные контролеры 
СУ-29 не ограничивают 
свою деятельность только 
производством. Немало 
рейдов посвящалось наве
дению порядка на строй
площадках, проверкам 
хранения, складирования и 
расходования стройматери
алов. Улучшив культуру 
труда, принялись за быт. 
Благодаря их настойчиво
сти, в этом районе массо
вой застройки появился 
образцовый бытовой го
родок, наведен порядок в 
бытовках, взята под 
контроль работа пере
движных столовых.

Особая сфера забот до
зорных СУ-29 — качество 
строительства. Так, они 
постоянно озабочены, на
пример, вопросами совер
шенствования конструкций 
домов новой серии, на воз
ведение которых ДСК 
перешел в прошлом году.

— Вот здесь мы,— по
казывает Георгий Никола
евич Расковалов,— закла
дываем приямок кирпи
чом. Это трудоемко. А 
ставили бы «восьмерку» 
сплошную, было бы гораз
до проще. Или в этом ме
сте,— варить неудобно, и 
входные изделия провали
ваются... Может, для про
ектантов это все мелочь, 
зато для нас, строителей, 
проблемы. Переход на но
вую серию должен, как 
нам кажется, не ослож
нять строительные работы, 
а упрощать. Ручной труд, 
кирпичная кладка должны 
быть минимальными. Все 
мы за полную механиза
цию и индустриализацию 
строительного производст
ва.

На строительстве 9- 
этажного дома № 7 тру
дится комплексная брига
да В. М. Сыщенко. Вме
сте с монтажниками рабо
тают штукатуры и плотни
ки. Выступая на партхоз
активе, бригадир с го
речью признавал, что 
строители совсем отошли 
от монтажа с колес, вы
нуждены возить с объекта 
на объект громоздкие ме
таллические кассеты и пи
рамиды, необходимые для 
хранения изделий, что 
приобъектные склады 
буквально забиты издели
ями, а нужных деталей

КПД нет и приходится 
простаивать.

Факты, изложенные
бригадиром, полностью 
подтвердились., Уже при 
подходе к дому № 7 мы 
увидели, что стройплощад
ка со стороны башенного 
крана заставлена и зава
лена изделиями, а монтаж 
почти не ведется. Вчера, 
говорит бригадир,— стоя
ли из-за отсутствия пере
крытий и ограждающих 
ПН-16, ПН-15Б, на второй 
захватке не было площа
док, сантехкабин. Сегодня 
опять нет ни площадок, ни 
перекрытий, зато навезли 
уже изделий на крышу, 
которые будут нужны, в 
лучшем случае, лишь че
рез неделю. Теперь они 
будут лежать, загромож
дать подходы к дому и 
технике, и людям. Нерит
мичная поставка изделий 
с завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола значи
тельно усложняет нашу 
работу, срывает выполне
ние соцобязательств, при
нятых коллективом в 
честь 60-летия образова
ния СССР.

У дома № 10 работники 
СУ-20 занимаются бла
гоустройством, делают в 
щебне дороги и подъезды 
к домам, устанавливают 
бордюр. Выполнять эти 

работы зимой не просто. 
За это «нулевикам» честь 
и хвала. А вот хранить из
делия в СУ-20 не научи
лись. Бордюрные камни 
свалены в кучу.

Итак, рейд закончен. В 
ходе проверки удалось вы
явить ряд недостатков в 
организации строительного 
производства. Остается на
деяться, что руководители 
и общественные организа
ции треста «Строймехани
зация № 2» (начальник 
Б. А. Самойлов), институ
та «Свердловскграждан- 
проект» (директор инсти
тута И. Д. Штучкин), за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола (директор 
В. Г. Рожнов), специали
зированного монтажного 
управления № 20 (началь
ник Е. И. Буцырин) при
мут все необходимые ме
ры для устранения отме
ченных недостатков.

Г. ЗАХАРОВ, пред
седатель головной 
группы НК ДСК, 
А. ЧЕПАСОВ, член 
головной группы НК 
ДСК, В. КАЛИМА- 
СОВ, фотокорреспон
дент газеты «Сверд
ловский строитель».
На снимках: вот такую 

площадку оставляют за 
собой СУ-20; заскладиро- 
ванный объект дома № 7.

В помощь
дозорным

«Народный контроль в 
действии» — под таким 
названием в 1982 году из
дательство «Плакат» про
должит выпуск серий са
тирических подборок.

Подписка принимается 
во всех отделениях «Союз- 
печати» за счет средств 
предприятий, учреждений и 
организаций сверх лимита, 
выделяемого на периоди
ческие издания. Цена под
писки на год 2 руб. 16 коп.

Создан совет
ПДПС

В комбинате утверж
ден состав президиума 
постоянно действующе
го производственного 
совещания. Секретарем 
ПДПС утверждена ин
женер ППР В. А. Вино
градская, заместите
лем — начальник произ
водственного отдела 
В. С. Деньгина, предсе
дателем совета — глав
ный строитель комбина
та М. П. Коротков.

Выступают 
врачи

На одном из послед
них заседаний ОПК пе
ред членами построеч
ных комитетов выступи
ли медицинские работ
ники нашей поликлиники. 
Они познакомили проф
союзный актив с анали
зом заболеваемости тру
дящихся комбината.

Так, было отмечено 
увеличение заболевае
мости в СУ-7, СУ-20,
СУ-29 и УПТК. По изве
стным причинам, строи
тели чаще всего обра
щаются к врачам с про
студными заболевания
ми, болезнями желуд
ка. К сожалению, в обо
их управлениях нулево
го цикла отсутствует 
контроль за питьевым 
режимом, а в комбина
те не организовано дие
тическое питание рабо
чих.

Обращено было вни
мание на то обстоя
тельство, что многие ра
бочие ДСК проходят 
курс лечения не в соб
ственной поликлинике, 
а по месту жительства. 
Это осложняет дейст
венность лечения.

Объединенный пост- 
ройком утвердил план 
мероприятий по улуч
шению медицинского 
обслуживания строите
лей.
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' Выпуск пресс-центра оргкомитета МЖК

МЖК:
Прошло три месяца с тех 

пор, как перед коллекти
вом молодежного жилого 
комплекса была поставле
на задача, от которой зави
село его будущее. Сегодня 
кажется невероятным, что 
задачу такого масштаба 
можно решить за короткие 
шестьдесят дней.

Чтобы понять и оценить 
сделанное, вернемся в но
ябрь прошлого года. Пер
вый дом МЖК — пусковой 
объект 1981 года. Его мон
таж в октябре был закон
чен, но отделка, по суще
ству, еще не началась. 
Сдать дом — зачит сде
лать еще и весь комплекс 
инженерных сооружений. 
Но не было еще уложено 
600 метров труб тепло
трассы, не закончен мон
таж оборудования в тепло
пункте.

Не были готовы траншеи 
под ЛЭП, под телефонную 
линию, водопровод от ули
цы Сыромолотова. И еще 
ждали своего часа сотни 
кубометров грунта, который 
нужно убрать, чтобы благо-

Юбилейное.
заседание 
актива

Недавно в аудитории 
Уральского политехниче
ского института состоялось 
торжественное заседание 
оргкомитета молодежного 
жилого комплекса. День 
этот для многих оргкоми- 
тетчиков поистине необыч
ный. 25 января — день 
рождения молодежного 
комплекса. В этом году 
ему исполнилось 5 лет.

И вот сейчас, после то
го, как прошли пять труд
ных лет, на физтехе собра
лась уже не маленькая 
группа, а сплоченный и

ступени
устроить территорию вокруг 
дома.

Сейчас очевидно, на
сколько важным для оценки 
ситуации и мобилизации 
сил было проведенное 19 
ноября собрание актива 
МЖК, на котором председа
тель оргкомитета Е. Коро
лев определил ключевые 
задачи пускового периода 
(см. «Свердловский строи
тель», 27 ноября 1981 го- 
да|.

— В пусковой период пе
ред отрядом стояли боль
шие и трудные задачи, — 
рассказывает комиссар 
КМСО-7 Людмила Левано
ва. — Необходимо было 
подготовить дом к отделке, 
организовать прием и выда
чу стройматериалов, прове
сти отделочные работы в 
шестом подъезде дома 
№ 1А и в блоке хозтехоб- 
служивания. Эти задачи ос
ложнялись тем, что учиться 
приходилось прямо на мес
те. Здесь особенно помог
ло тУ, что в составе отряда 
работают профессиональ
ные строители из домо-

уверенный в своих силах Юбилейный оргкомитет 
коллектив. Вряд ли нужно начался с демонстрации 
лишний раз подводить ито- слайдов. Все с интересом
ги, перечислять славные и 
радостные события. Все 
знают: недалеко от УПИ, 
в микрорайоне «Комсо- 
мольский-1» принимает но
воселов первый жилой дом 
комплекса.

Конечно же, собрание 
это не могло быть обыч
ным заседанием. На юби
лейную встречу пришли 
многие из тех, кто в силу 
каких-то обстоятельств не 
смог пройти через все эти 
годы: поздравить пришли 
ребята из Уральского на
учного центра, которые 
были тогда на первой 
встрече с Е. Королевым в 
УПИ. По решению адми
нистрации УНЦ вышел из 
состава дольщиков. Собра
лись на эту встречу и мно
гие из актива предприя
тий дольщиков.

роста 
строительного комбината: 
А. Салимов, В. Широков, 
Л. Балыбердина, М. Миро
нова, Т. Ионова и другие.

В целом со своими зада
чами отряд успешно спра
вился, выполнив отделочные 
работы на сумму 133 тыся
чи рублей.

В реализации пусковой 
программы велика заслуга 
и КМСО-6. МЖК. В ноябре- 
декабре 1981 года отрядом 
выполнены сантехмонтаж 
дома № 1А, монтаж тепло
трассы, проведены основ
ные монтажные работы в 
теплопункте, проложена те
лефонная канализация, во
допровод от ул. Сыромоло
това, выполнена большая 
часть работ по благоуст
ройству дома.

Кроме того, отряд выпол
нил буровзрывные работы 
и оказал существенную по
мощь КМСО-7 в отделке 
первого дома. В целом в 
пусковой период освоил 138 
тысяч рублей.

Решению поставленных 
перед отрядом задач спо
собствовала организация

всматривались в кадры 
дней минувших. Заседа
ния, субботники, встречи. 
Порой трудно было узнать 
и вспомнить всех, кого 
снимал в те дни фотограф. 
Потом с воспоминаниями о 
тех далеких событиях ис
тории выступил Е. Коро
лев.

Много задач предстоит 
решать оргкомитету и в 
будущем. Новоселье —это 
начало новых проблем. 
Ждут своей очереди сле
дующие по плану жилые 
дома.

Так что работы хватит 
на всю пятилетку не толь
ко оргкомитету, но и всем 
желающим.

С. БРУСОВ, 
руководитель 

пресс-центра МЖК.

соревнования за звание 
«Лучший боец отряда». По
бедителями соревнования 
в пусковой период были 
комиссар отряда С. Ситни
ков, бойцы Г. Шумихин, 
В. Кочнев, А. Жарков.

Разнообразна общест
венная жизнь отряда. Это 
организация лекций по ис
кусству и проведение еже
недельных политинфомаций, 
спортивных турниров, вече
ров отдыха.

Достойно трудился на 
пусковом комплексе и от
ряд общественного призы
ва завода КПД (командир 
В. Московских, комиссар 
В. Ощепков). Он выполнил 
отделочные работы и сто
лярные работы в пятом и 
третьем подъездах. Работа 
бойцов отряда на пусковом 
комплексе отмечена грамо
тами Кировского РК ВЛКСМ.

Отряды общественного 
призыва СУ-20 и завода 
ЖБИ помогали реализации 
пусковой программы удар
ными субботами. Бойцы 
КМСО-5 также внесли нема
лый вклад, они изготовили 

панели для МЖК на заводе 
ЖБИ им. Ленинского комсо
мола.

Хочется особенно под
черкнуть силу коллективиз
ма в МЖК: на призыв орг
комитета делом помочь 
пусковому комплексу от
кликнулись сотни кандида
тов в члены МЖК.

Наконец, нужно отдать 
должное бригадам строи
телей из ДСК, которые 
вместе со стройотрядами 
МЖК участвовали в отделке 
первого дома. Во многом 
благодаря их высокому 
профессиональному мастер
ству дом был сдан в срок 
и с хорошим качеством.

Сдача первого дома — 
важнейшее событие в жиз
ни МЖК. Интересно отно
шение к этому событию лю
дей заинтересованных, так 
или иначе связанных с моло
дежным комплексом. Вот 
что сказал В. Т. Объедков, 
заместитель председателя 
Кировского райисполкома:

— Для нас МЖК — это 
поиск новых, более совер
шенных форм социалисти

ческого общежития и кол
лективных отношений в бы
ту. Мы этот поиск приветст
вуем и поддерживаем. В 
частности, совсем недавно 
мы решили вопрос о пуске 
нового маршрута автобуса 
№ 34 в район МЖК: мага
зин «Синтетика» — ул. Сы
ромолотова.

А. К. Ежов, начальник 
СДСК, говорит следующее:

— Пуск первого дома 
убеждает, что коллективу 
МЖК по силам решать са
мые сложные задачи. И 
нет сомнений в том, что 
МЖК мы построим.

Начало молодежному 
комплексу положено. Но 
самые трудные задачи 
строительства и организа
ции жизнедеятельности 
МЖК — впереди. И хочется, 
чтобы первый успех не по
родил в нас благодушия.

Даешь первую очередь 
МЖК в 1982 году!

А. ДРУЖИН.
НА СНИМКЕ: торжествен

ный митинг в день сдачи 
первого дома МЖК.

Фото клуба «СКИФ».

В первом доме
Прошло пять лет со дня 

зарождения идеи молодеж
ного жилого комплекса в 
нашем городе. Из черте
жей и макетов, обсуждений 
и споров МЖК становится 
реальностью. В эти дни пер
вые семьи получают ключи 
от своих квартир в первом 
доме МЖК. Чем встречает 
новоселов этот дом! ;

Детей давно уже готов 
принять детский игровой го
родок, который оборудован 
во дворе первого дома. 
Здесь они могут кататься 
на оригинальной ледяной 
горке — «бобслее», штур
мовать снежную крепость, 
качаться на качелях. Ле
том среди огромных валу
нов на детской площадке 

появится «песчаное море», 
крепость из снега и льда 
превратится в каменную, а 
игровые структуры засия
ют яркими красками.

Для самых маленьких в 
первом доме открыт дет
ский вечерний клуб «Малы
шок», где детей встретят 
добрый львенок, красочные 
росписи на стенах, создаю
щие праздничное, радост
ное настроение, спортивно
игровой комплекс с каче
лями, шведскими стенками, 
перекладинами, кольцами, 
веревочной лестницей, ка- 
натами-«лианами».

ч Начинающие художники, 
которым тесны рамки бу
мажных листов, могут вос
пользоваться доской для 

рисования цветными мелка
ми. Мячи, игрушки и на
стольные игры — к услугам 
малышей. Все это под ру
ководством родителей — 
дежурных и воспитателей не 
позволит детям скучать, а 
их мамы и папы в это 
время смогут с пользой для 
себя провести время. 
Над замыслом и реа
лизацией «Малышка» труди
лись С. Бойцов, М. Матве
ев, Н. Валеев, С. Нечаев, 
В. Суворов, В. Морозов и 
многие другие.

В первом доме МЖК бу
дут открыты также клубы и 
кружки для детей постар
ше и для взрослых.

А. БАРАБАНОВ, 
архитектор. 

НА СНИМКАХ: интерьер 
детского вечернего клуба 
«Малышок».

Фото автора.
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